



Valrando, association valaisanne de la randonnée

L'association Valrando a été fondée en 1943. Chaque année, elle organise notamment plus de cinquante randonnées guidées de 1 ou plusieurs jours. Entretien avec le directeur, Sébastien Rappaz.

Dans la région de Crans-Montana, quelle est votre randonnée coup de cœur?

«La randonnée Panorama 4000 est particulièrement belle, dans un milieu alpin, avec une vue majestueuse sur les montagnes, même sur celles de la rive gauche, au loin. J'aime beaucoup le bisse du Ro, mais appréciant le calme, Panorama 4000 est moins fréquentée et correspond plus à ce que j'apprécie.»

Un travail conséquent se cache derrière les beaux chemins balisés en Valais, qu'auriez-vous envie de communiquer aux randonneurs?

«Les chemins sont entretenus par les communes du canton et j'encourage les randonneurs à leur faire part de leur reconnaissance. Chacun peut participer à son échelle en respectant ce travail, en restant sur les chemins, en respectant les indications données, en évitant les raccourcis qui impactent négativement les chemins, en évitant de jeter leurs déchets, et en ramassant ceux des autres visiteurs ayant fait preuve de moins de respect... Il est aussi possible de contribuer à la pérennité des chemins en participant en tant que bénévole à la plateforme de bénévolat que Valrando va mettre en place prochainement. Elle permettra d'offrir un soutien aux communes sur le terrain, pour préserver et améliorer la qualité des chemins là où c'est nécessaire. Aussi, toute personne peut devenir membre de la communauté des randonneurs, de Valrando. Je souhaite aussi renforcer encore plus l'engouement autour de la randonnée, en encourageant les pratiques douces, le respect mutuel et la cohabitation de toutes les activités avec la nature environnante.»

www.valrando.ch

Disponible dans les offices du tourisme. Commande sur le site de Valrando →

Valrando was founded in 1943. Among other things, it organises more than fifty guided hikes lasting one or more days every year. An interview with its director, Sébastien Rappaz.

What's your absolutely favourite hike in the Crans-Montana region?

'The Panorama 4000 hike is particularly beautiful, with its Alpine setting. There are majestic views of the mountains, and even of the left bank of the Rhône in the distance. I really like the Bisse du Ro route, but I love peace and quiet. The Panorama 4000 is less popular, so it's more in line with what I enjoy.'

A lot of work goes into the beautiful marked trails in Valais. Do you have any message for the hikers that use them?

'The trails are maintained by the canton's municipalities, and I would encourage hikers to show their appreciation. Everyone can play their part by respecting that hard work – staying on the trails, following the signs, avoiding short cuts that spoil the trails, avoiding littering, picking up the litter of other visitors who have been less respectful, and so on. It's also possible to help ensure that the trails last by participating as a volunteer on the platform that Valrando will soon be setting up. This will be a way of providing hands-on support to the municipalities in order to preserve and improve the quality of the trails where needed. Anyone can become a member of the Valrando hiking community by doing this. I'd also like to help increase enthusiasm for hiking still further by encouraging considerate behaviour, mutual respect and the coexistence of activities with the natural setting.'

